

さっぽろ

# 市議会云だより



さっぽろ白いティラミス

## 平成18年第4回札幌市議会定例会終わる

第4回定例会

平成18年度一般会計補正予算などを可決 p.1

若者の雇用対策の強化を求める意見書などを可決 p.2

代表質問から p.3

その他

市議会タイムマシーン p.7



しきがいくん

## 平成19年第1回定例会 審議日程(予定)

下表のとおり、2月9日から3月7日までの会期27日間で開かれ、各会派の代表質問は2月14日から3日間の予定です。

月 日	審 議 日 程
2月 9日(土)	※本会議 [招集日]提案説明など
2月14日(木)	※本会議 代表質問
2月15日(金)	※本会議 代表質問、議案付託
2月16日(土)	※本会議 代表質問、議案付託 [予算特別委員会①] [常任委員会]
2月19日(月)	(休会)
2月20日(火)	※本会議 [予算特別委員会②] 補正予算などを議決
2月23日(金)	(休会)
2月27日(火)	(々)
2月28日(水)	(々)
3月 2日(金)	[予算特別委員会③] [予算特別委員会④]
3月 5日(月)	(々)
3月 7日(水)	※本会議 [最終日] ※インターネットによるLIVE中継を予定しています。

審議日程の詳細については、議会事務局または、市コールセンターにお問い合わせください。

札幌市議会事務局総務課  
☎011-211-3162 Fax 011-218-5143  
札幌市コールセンター  
☎011-222-4894(つーじるしやくしょ)



▲生神のあいさとをす  
る大越義典  
1月5日、新年の議会会総会が本会議場で開かれました。  
まず、議員全会長である大越誠幸議員があいさつ  
があつ、「今後は、地方自治体に寄り添った自己決定権がより重  
要な立場を持つてきます。札幌市議会として、1,899万人の  
導、『協力を賜りますから頼んで申上げます』」とあいさつがありまし  
た。また、本会議は完全に取組み、議論・審議・審査を繰り返してじか  
なければなりません」と出席議員に呼びかけました。

続いて、上田文雄市長ならびに市議会議長があいさつ  
と賀詞は、それぞれの挨拶や貴重な相互に重ね、お互いに市  
連携して「元氣あふれる札幌を築いていきたい」と思っています。皆さまはじめ、一層の指導  
・協力を賜りますから頼んで申上げます」とあいさつがありました。

市議会タイムマシーン  
THE SAPPORO CITY COUNCIL TIME MACHINE

編集・発行

札幌市議会事務局

印

0 1 1 1  
0 1 1 1  
1 2 1 1  
1 2 1 1  
8 5 3 3  
5 1 1 4  
3 2

ED-R05-0016  
13-3-15

R100

PRINTED WITH  
SOY INK

せひ  
ご購入ください

いいんがいちゃん



さっぽろ市議会ホームページアドレス  
<http://www.city.sapporo.jp/gikai/>

## 第4回 札幌市議会定例会

# 平成18年度一般会計 補正予算などを可決

平成18年第4回定例会は、11月28日から12月13までの16日間開かれました。

代表質問は12月5日・6日に行われ、5人の議員がそれぞれ会派を代表して、提出された議案と市政に関する諸問題について質問しました。

最終日までに、平成18年度一般会計補正予算や、札幌市職員の給与を減額する条例改正案など議案25件、意見書案9件、陳情1件が全会一致または賛成多数で可決、同意、採択され、人権擁護委員候補者推薦に関する件が、全会一致で推薦することが適当と認められました。



### 可決された 意見書案

家庭用灯油の安定供給と適正価格

を求める意見書

地域住民が安心して医療を受けられるよう、国会などの政府に次のことを要望するのです。(1)「生産國別税」(即ち競争

の安定供給を確保し、元気な者が能

いが見(者)りへの「テレミン」の

提供は重要な骨髄移植などに

よりに限らねば」と。(2)「経済圧縮や

除外規定の周知徹底を図るととも

に効果が認められるすべてのひいて

て、早急に薬価改定による影響につ

いて、現行の薬価改定をやめること。

病院等への医療報酬について、疾

患の負担を廃止する」と。(3)「障

がい児(者)への「テレミン」の

提供は重要な骨髄移植などに

よりに限らねば」と。(4)「経済圧縮や

森林・林業施策の充実に関する意

見書

を求める意見書

日本行政公社は、「官営化」(即ち準

備を進めながら、金團ぐらの公的郵便服

務を講じること)。

「メルパルク札幌」の存続を求める意見書

日本行政公社は、「官営化」(即ち準

備を進めながら、金團ぐらの公的郵便服

務を講じること)。

医療制度に関する意見書

医療制度改革関連法の成立を受

け、平成18年10月から現行保険料を停止する医療収容対策を実施するに推進するため、医療費控除制度は

大きく変わらぬよつて、国民が安心して暮らせるよう医療制度を認めていたが、

かかるべき政策に要望するもので

### 可決された 主な議案

札幌市職員給与条例及び札幌市特別職員の職員給与条例の設置に関する議案

本市の職員の勤務や国の職員の給与を内閣令を参考して、職員の給与を引き上げる改正をするものです。これに伴い、一般会計、特別会計おおき企業会計で総額2億8200万円の歳入になります。

札幌市一般会計補正予算

札幌市職員給与条例及び札幌市特別職員の職員給与条例の設置に関する議案を中止して、(1)白百合会館の解体撤去に必要な費用として2750万円を追加するものであります。このほか、明年度の補正予算、来年度事業のつまびらかで、債務負担行為の補正をするものであります。

札幌市児童福祉施設条例の一部改正

東市民(保育・子育て支援センター)を設置することとともに、配達するための運送業者に契約を締結する必要から、年度末に契約を締結する行為が補正をするものであります。

札幌市一般会計補正予算

札幌市児童福祉施設の確保に関する条例改正の附帯議案

札幌市児童福祉施設条例の一部改正を実施するに際して、債務負担行為の補正をするものであります。

札幌市児童福祉施設条例の一部改正の附帯議案

札幌市児童福祉施設の確保に関する条例改正の附帯議案を実施するに際して、債務負担行為の補正をするものであります。

との理由で、大通乳児保育園を廃止するものです。なお、「これらのセニアの施設は、保健所の廃止は来年4月の予定ですが、廃止される保健所の跡地は、大通西公園に隣接する位置であります。引き続き保育園を運営していくことができます。



▲本市4箇所の保育・子育て支援センター、東区にオープンする(写真は西区保育・子育て支援センター)



# 代表質問から

5人の議員の質問と、市長などの答弁を紹介します。



いがらし トモヨ 議員  
自民党

東京の品川区には、すべての中学校で、子どもの学習能力や体力を測るための「学力測定調査」と札幌市独自の「学習現状調査」の結果について、「学年別実施率」が示されています。この改善に努め、「子どもの学習能力を向上を図るために必要な改革を行ってきた札幌市独自の学習実現状況調査の結果について」どのように認識しているのか。まだ、平成19年度から実施される国際学習状況調査と札幌市独自の調査を、それぞれどう位置付け、おどもたちの学力を把握していくべき課題が明りかになつてほしい。

これまで行ってきた札幌市独自の学習現状調査の結果について、どのようになっているのか。まだ、平成19年度から実施される国際学習状況調査と札幌市独自の調査を、それぞれどう位置付け、おどもたちの学力を把握していくべき課題が明りかになつてほしい。

今まで行ってきた札幌市独自の学習現状調査の結果について、どのようになっているのか。まだ、平成19年度から実施される国際学習状況調査と札幌市独自の調査を、それぞれどう位置付け、おどもたちの学力を把握していくべき課題が明りかになつてほしい。

◎教育問題

問 東京の品川区では、すべての中学校で、子どもの学習能力や体力を測るための「学力測定調査」と札幌市独自の「学習現状調査」の位置付けについて、本市としては、児童生徒の学力や体力などの関係で、指導方法を全国との関係でとらず、指導方法を標準化を設立するため、市民からの意見を聞き、市長は、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国の調査を踏まえた結果で、基礎的な知識理解を指導するのであります。この調査により、今後も、本市として、児童生徒の状況を把握するため、3年に一度、独立して、自家の調査を継続する予定である。

◎教育問題

答 道教委が予定している平成20年度の本格実施を自担して、取り組んでいきたいと考えている。

◎自治基本条例

問 自治基本条例に盛り込まれた内規が、どのような形で具体化していくのか。条例ができるまで見えてくるのか、より具体的に市民に見てわかるようになると考へてください。

◎自治基本条例

答 これまでの調査結果を見るところでは、おむね期待した数値の範囲内にあるが、しっかりと教科や領域で、基礎的な知識理解が十分とはいえないよう、改善を図るべき課題が明りかになつてほしい。

◎自治基本条例

問 市長は、職員の意識改革や組織風土の改革を進める「環境」として、職場の改善事例や職務上の業務を行った際に得られる職務発表会「元気の発表会」を開催したことについて、「この発表会効果の実感について」など社会を支える仕組みがあるのではないか。そのため、社会が支えられる仕組みがあるのではないか。」

◎自治基本条例

答 これまでの調査結果を見ると、職員は、自身の職務や業務に対する満足感を得て、次なる雇用の意欲を持てるよう仕組みづくりを進めています。また、寄附者の恩意として、税の優遇措置や、寄附者の名前を記載された事業の名称を冠するなどして、社会に対する恩返しができます。

◎自治基本条例

問 寄附の効果が男性に偏っていることが重要であるから、助成金の贈与や事業者からの寄附が基盤を通じて寄附者の育成を図っていくことによって寄附の活性化をする。特に資金の支援を強化するための仕組みとして助成金・促進基金設置がある一つのメリットといふと伺いたい。

◎自治基本条例

答 いざば、三つのメリットがある。一つ目は、「寄附者の思いを汲み取ることで、市民活動が活発になってくる。特に資金の支授を強化するための仕組みとして助成金・促進基金設置があ

り、直接市所管として取つてこないが、区の分野による調整につけては、本庁関係部局の異なる連携調整が必要と考えている。「一つした」とか「二つした」とか「三つもつづら連絡してもらわないと困る」とか、対応する事務官を尋ねるほか、課題に応じて専門家を派遣する制度を整備するなど、「これまで」と「これから」と支援を強化していくと考へてほしい。

◎市民活動促進条例

問 令議院に提出された市民活動促進条例案は、市民活動を総合的に支援していく方針を示している。特に資金の支援を強化するための仕組みとして助成金・促進基金設置があ

り、具体的には、預用金を利用する既存の基金とは違う。市民・事業者の思いが寄り添う形で、行政が助成をして生かされれる。昨年は、「寄附の効果が明確に見える」として、助成を受けた数値の範囲内にあるが、しっかりと教科や領域で、基礎的な知識理解を十分とすればいいように思われる。」

◎自治基本条例

問 市長は、職員の意識改革や組織風土の改革を進める「環境」として、職場の改善事例や職務上の業務を行った際に得られる職務発表会「元気の発表会」を開催したことについて、「この発表会効果の実感について」など社会を支える仕組みがあるのではないか。」

◎自治基本条例

問 市民や事業者からの寄附が基金を通して寄附者の育成を図っていくことによって寄附の活性化をする。また、寄附者の恩意として、税の優遇措置や、寄附者の名前を記載された事業の名称を冠するなどして、社会に対する恩返しができます。

◎自治基本条例

問 この調査結果について、これまでの調査結果を見ると、職員は、自身の職務や業務に対する満足感を得て、次なる雇用の意欲を持てるよう仕組みづくりを進めています。また、税の優遇措置や、寄附者の名前を記載された事業の名称を冠するなどして、社会に対する恩返しができます。

◎自治基本条例

認識している。次に、「全國学力・算数実況調査」と札幌市独自の「学習現状調査」の位置付けについて、本市としては、児童生徒の学力や体力などの関係で、指導方法を全国との関係でとらず、指導方法を標準化を設立するため、市民からの意見を聞き、市長は、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国の調査を踏まえた結果で、基礎的な知識理解を指導するのであります。この調査により、今後も、本市として、児童生徒の状況を把握するため、3年に一度、独自の調査を継続する予定である。

◎自治基本条例

問 教育委員会人事評価制度について、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国と本格実施を自担して、取り組んでいきたいと考えている。

◎自治基本条例

問 教育委員会人事評価制度について、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国と本格実施を自担して、取り組んでいきたいと考えている。

◎自治基本条例

問 教育委員会人事評価制度について、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国と本格実施を自担して、取り組んでいきたいと考えている。

◎自治基本条例

問 教育委員会人事評価制度について、教育委員会としては、じつからりの意図調査については、国と本格実施を自担して、取り組んでいきたいと考えている。

◎自治基本条例

問 地域のまちづくりを支える上での重要な役割を担つてもらいたい。そこで重要な役割を担つてもらいたい。

◎自治基本条例

答 これまでの調査結果を見ると、職員は、自身の職務や業務に対する満足感を得て、次なる雇用の意欲を持てるよう仕組みづくりを進めています。また、税の優遇措置や、寄附者の名前を記載された事業の名称を冠するなどして、社会に対する恩返しができます。因此では、これまでの調査結果を見ると、職員は、自身の職務や業務に対する満足感を得て、次なる雇用の意欲を持てるよう仕組みづくりを進めています。また、税の優遇措置や、寄附者の名前を記載された事業の名称を冠するなどして、社会に対する恩返しができます。



○元気の種コレクションでは、職員からさまざまなアイデアが提案されました



○自治基本条例の施行に伴い、まちづくりセンターの新たな役割が発揮される見通しとなる。

○都市機能の活性化

問 青山 波子 議員

答 あいわ子 波子 議員

リストアード委員会でほどのふうに考  
べられていらるのか。

動植物の生息環境の変化を

通じて地図調査結果に向かう、「札  
幌の環境教育の拠点」「北海道の生物  
多様性確保の墓地」としての役割

が特に重要ななつてあるから講  
議はなされてない。さりとて、「園内の動物  
の調査がなれてない。」さりとて、「園内の動物  
をもととした生き物的なメンタ  
セスを実施する活動も担つてござ  
いません」との様な言ふを行つてある。

札幌の自然特性を身近にわかつ  
していける場があることを考へ、今  
後も少しこんな方策でこの地域の都市  
機能を回すよさせいくのが向いた。

都心、円山公園西地区全体を活性化  
していく場があることを考へ、今  
後も少しこんな方策でこの地域の都市  
機能を回すよさせいくのが向いた。

田山公園西地区は、大都市で



▲自然景観に囲まれた円山公園西地区が見られる。



▲天然記念物である円山・藻源山原始林には貴重な動植物が生存している。

あつながら自然地帯や緑に親しめ  
ようじつた植被の持続が、畢竟的に

形成されており、これらの機能を保  
持させることで、札幌の魅力をより

高めていよいよ多くのものと認識  
していれる。そのため、自然地帯を保  
護を妨げる既存開発の回避性を確  
保める工夫や、自然を楽しめる方  
法などを確立する努力をしておら  
る。しかし、やはりオーバーブースト

とのつながりから、現状ならぬ  
課題を進めてきたことがあつてござ  
ります。まだ、出生率回復問題で、今後  
のものに取り組むべきである。

札幌市は平成17年の合計特殊  
出生率が、8.8‰となつてござ  
ります。まだ、出生率回復問題で、今後  
のものに取り組むべきである。

札幌市は、平成17年の合計特殊  
出生率が、8.8‰となつてござ  
ります。まだ、出生率回復問題で、今後  
のものに取り組むべきである。

札幌市は、平成17年の合計特殊  
出生率が、8.8‰となつてござ  
ります。まだ、出生率回復問題で、今後  
のものに取り組むべきである。

○少子化対策

援事業があつて、交流が行つていても、  
施設などで女性の柔軟性が上がりつゝある。  
ところ、このようなり組み合ひの運営を確  
保する上に生じているが、また参考

にすると、このように取り組んで、  
施設などで女性の柔軟性が上がりつゝある。  
ところ、このようなり組み合ひの運営を確  
保する上に生じているが、また参考

## ○電磁波問題

市民の健康を守り、安心して

方向へ育て支援奨励金など、とり  
は父親の育児支援費の充実、自見

取組みとして、若者の出立支援

張るものがある。まだ、「二二一な

い」といふことが必要とされてい

る。また、年齢層によっては、家庭

や地域にいじれ、学校生活が

困るが、それでも出立支援

のための特徴的教員がいるか、

となく、学校全体で一致協力してお

ねるか、あのたどり教師が接する時

間を取るようにする、養護教育の力

を借りる、何よりも教師集団全体で

意見を払う必要があるか、これまで

の取り組みに加え、どのどの必要な

取り組みとしているのか伺いたい。

福井県は、3人目以降の子

どもにかかる扶養費、医療費、保

育にかかる離職費の無料化、中小企業

にかかる就業機会の創出などによ

り、何よりも出立支援は、

まだ、年齢層に通じて働きかけが

り、なかなか認識を伺いたい。

こじめや、毎年こじめや、むか

ちやがむ原因が複雑に絡み合ってお

り、ケーブルといじめといじめとい

いからが生じた際には、学級

担任などの特定の教員が担当する必

要性はないが、いかがが、現任の調

査状況、今後の対応方針について明

りかねじてほしく。

○円山、藻源山の調査・保全

問 市民の健康を守り、安心して

就職健康診断においては、

子どもの健康状態を把握するた

めに、保護者が記入した健康調査票を提出

し、検査、検診をしてくるが、なぜ

か、その手順を記しておきたい。

各学校は、全校体制で学校

に備えているが、その手順を周知す